



Jean-Philippe Courtois

Vice-président exécutif mondial et président des partenariats nationaux de transformation chez Microsoft

Jean-Philippe Courtois est vice-président exécutif et président des partenariats nationaux de transformation chez Microsoft. Il est plus particulièrement chargé de transformation des économies nationales grâce au pouvoir de l'IA. À travers les programmes qu'il parraine et son engagement auprès d'administrations publiques, du secteur industriel et de la société civile, il encourage l'adoption d'une IA responsable et la création d'économies durables et inclusives.

En tant que parrain exécutif de l'Initiative pour un entrepreneuriat à impact positif de Microsoft, Jean-Philippe donne à des entrepreneurs sociaux et des acteurs influents les moyens de démultiplier leurs actions d'innovation sociale et à impact positif grâce à l'accès aux technologies, au savoir-faire et à l'écosystème de Microsoft, les aidant ainsi à faire progresser les Objectifs de développement durable de l'ONU.

Il se passionne pour la pratique du leadership positif, selon lequel des dirigeants déterminés et un état d'esprit positif peuvent conduire à davantage de succès professionnel, de bonheur, de bien-être pour les équipes et de bénéfices pour la société. Jean-Philippe anime le [podcast Positive Leadership](#), dans lequel il s'entretient avec des dirigeants d'entreprises, des entrepreneurs, des conseillers professionnels et des universitaires passionnants. Il participe également à l'encadrement, au mentorat et à l'autonomisation des talents à tous les stades de leurs carrières, à la fois chez Microsoft, avec sa Fondation et au-delà.

Jean-Philippe est entré chez Microsoft en 1984. Il a récemment dirigé l'activité commerciale de la société dans 124 filiales à travers le monde en qualité de vice-président exécutif et président des ventes, du marketing et des opérations à l'international. À ce poste, il a contribué à transformer des entreprises et à bâtir des écosystèmes dynamiques avec de petites entreprises, des start-up, des entités du secteur public et des partenaires allant jusqu'aux plus grands leaders industriels mondiaux.

En dehors de Microsoft, Jean-Philippe préside la fondation Live for Good, qu'il a créée en 2015 avec sa famille. Cette fondation vise à libérer le potentiel de jeunes gens de tous horizons grâce

à l'entrepreneuriat social afin de favoriser l'innovation sociétale dans une communauté réunie autour d'objectifs communs.

Il est diplômé de la SKEMA Business School, dont il est membre du conseil d'administration depuis 2017. Il est également président du Comité de mission d'OpenClassrooms, une grande plateforme d'enseignement en ligne certifiée B Corp créée dans le but de faciliter l'accès à l'enseignement.

Jean-Philippe siège au conseil d'administration de ManpowerGroup, le groupe international de services en Ressources Humaines.

Il a également coprésidé le groupe de travail sur la fracture numérique du Forum économique mondial et participé au groupe de travail sur les technologies de l'information et de la communication (TIC) de la Commission européenne.